
a.s. 2016/17        VERBALE n°6        collegio 16/6/2017

Il giorno 7 marzo 2017 alle ore 9.00, nell’aula n°59 dell’ISIS “Paolo Carcano” di Como, su 

convocazione del Dirigente Scolastico Prof. Roberto Peverelli, si è riunito il Collegio dei Docenti 

discutere i seguenti punti all’ o.d.g. 

1. approvazione del verbale della seduta precedente; 

2. relazione funzioni strumentali e responsabili di attività e progetti nell’istituto 

(relazioni disponibili in area riservata dopo l’11 /6) 

3. proposta di attivazione nuovi indirizzi; 

4. formalizzazione nucleo permanente di autovalutazione e RAV;

5. proposte per la formazione docenti a.s. 17/18; 

6. Piano Annuale per l’Inclusione a.s. 17/18; 

7. definizione requisiti per proposte di passaggio da ambito a scuola a.s 

2017/2018;

8. comunicazioni del dirigente; 

9. varie ed eventuali

Presiede il Dirigente Scolastico Roberto Peverelli, funge da segretario la vicepreside professoressa 

Maristella Galeazzi.

Constatata la validità della seduta per la presenza del numero legale, come si evince dal tabulato 

delle presenze in allegato (All. 1) ) si passa alla discussione dei punti all’o.d.g..

1. approvazione del verbale della seduta precedente;

Il verbale viene approvato con 129 voti favorevoli, nessun contrario e 9 astenuti (delibera 

n.13/17)

Prende poi la parola la professoressa Del Giudice che chiede che le delibere vengano numerate di 

volta in volta direttamente durante il collegio e che vengano lette nella formulazione esatta in cui 

verranno votate. Il dirigente risponde che verranno predisposte le delibere già in bozza nella 

formulazione più precisa possibile in modo da poterle proiettare nella formulazione definitiva.

2. relazione funzioni strumentali e responsabili di attività e progetti nell’istituto 

(relazioni disponibili in area riservata dopo l’11 /6) 

Il dirigente, visto che le relazioni pervenute sono state tutte pubblicate sul sito, chiede che le FS 

illustrano brevemente il lavoro svolto e rispondano in caso di richieste alle domande poste dal 

collegio. La professoressa Proserpio chiede una commissione di supporto per l’orientamento, visto 

che tale funzione racchiude numerosi progetti come quelli del velo globale, degli angeli, del festival 

della luce e altro ancora, progetti che danno una importante immagine della scuola.

Il dirigente sottolinea anche che va rafforzato il collegamento con le scuole medie della città in 

modo che alcune classi vengano a utilizzare i nostri laboratori per realizzare degli esperimenti 



riguardanti il loro programma di scienze, attività che consentirebbe di migliorare la visibilità della 

scuola. Sottolinea anche che la dimensione laboratoriale del liceo delle scienze applicate va 

rafforzata in modo che gli studenti non vedano solo didattica frontale quotidiana.

La professoressa Andaloro poi illustra l’attività del CPL la cui attività si concluderà in ottobre del 

2017.

La professoressa Ciccia evidenzia come il lavoro della figura che si occupa degli studenti che sono 

stati adottati sia stato problematico perché i consigli di classe non sono a conoscenza di dati a cui 

peraltro non tutti possono accedere. Il professor Marelli risponde che il suo intervento quest’anno 

non è stato particolarmente incisivo, anche perché di recente istituzione,  ma che questa figura è 

prevista nella scuola e bisognerà vedere di rafforzarla e renderla più efficace.

3. proposta di attivazione nuovi indirizzi; 

Il professor Vigliotti illustra il lavoro elaborato dalla commissione che si è formata per studiare la 

proposta da presentare all’amministrazione provinciale riguardante l’introduzione dall’anno 

scolastico 2018/19 di una sezione di liceo artistico indirizzo arti figurative e pittura (All. 2).

Nel dibattito che segue il professor Guarino chiede la motivazione per cui non è stato scelto 

l’indirizzo fashion design che non è presente nel territorio. Il dirigente risponde che l’indirizzo 

prescelto si innesta direttamente nella storia dell’istituto, si presta a collaborazioni e interazioni 

con le aree di tessitura e moda e non sottrae iscritti agli indirizzi presenti nella scuola. La 

professoressa Mannini teme invece che l’introduzione di questo indirizzo penalizzi il corso di 

disegno per tessuti che è storico per la scuola. La professoressa Del Giudice teme che questa 

proliferazione di corsi faccia perdere forza alle azione della scuola. Risponde a tutti la professoressa 

de Venere, che ha partecipato al gruppo di lavoro che ha presentato la proposta, sottolineando 

come aumentare l’offerta formativa costituisca un arricchimento per l’istituto. 

Posta ai voti, la proposta di istituire a partire dall’anno scolastico 2018/19 un corso di liceo artistico 

con indirizzo arti figurative (pittura) viene approvata con 82 voti favorevoli, 29 contrari e 9 

astenuti. (delibera 14/17)

Il dirigente chiede poi che il collegio si esprima sulla proposta di aderire a una proposta del MIUR 

(All.3) di attivare in una delle terze liceo scientifico delle scienze applicate del prossimo anno una 

curvatura biomedica, di 50 ore nel triennio, su un curricolo concordato a livello nazionale con 

l’Ordine dei medici. Saranno attivati 20 corsi a livello nazionale, riservati ai licei dei capoluoghi. 

Nel dibattito che segue il professor Accurso chiede se le ore dedicate saranno aggiuntive ma il 

dirigente risponde che saranno ore di alternanza scuola lavoro; la professoressa Ciccia esprime 

perplessità a proposito del forte utilizzo dei laboratori, tenuto conto che i nostri laboratori non 

hanno attrezzature specifiche, e il dirigente risponde che la candidatura permette di costruire 

convenzioni con le strutture ospedaliere. 

Posta ai voti, la possibilità di aderire alla proposta  del MIUR viene approvata con 92 voti 

favorevoli, 22 contrari e 12 astenuti (delibera 15/17). Il dirigente procederà nei prossimi giorni a 

presentare la candidatura dell’istituto secondo le modalità previste dal Ministero.

4. formalizzazione nucleo permanente di autovalutazione e RAV;

il dirigente rende noto al collegio che il documento organizzativo e il RAV sono ancora in 

rifacimento. Gli esiti del lavoro svolto saranno presentati in occasione dei collegi del prossimo anno 

scolastico.

5. proposte per la formazione docenti a.s. 17/18; 



la professoressa Delle Piane mette il collegio a conoscenza delle richieste fatte dai docenti mediante 

il questionario che è stato loro sottoposto, a proposito della formazione: competenze linguistiche, 

competenze metodologiche e formazione didattica. 

6. Piano Annuale per l’Inclusione a.s. 17/18; 

la professoressa Giani illustra il piano annuale per l’inclusione (All. 4). Nel dibattito che segue la 

professoressa De Venere chiede quali materiali vengono utilizzati per i corsi sul metodo di studio, 

visto che negli anni precedenti veniva utilizzato il “progetto Bussola”. Il dirigente risponde che il 

materiale prodotto verrà comunque valutato e discusso dal collegio prima dell’utilizzo nelle aule. 

La professoressa Pizzo sollecita che si raccolgano le buone pratiche all’interno della scuola come 

base su cui lavorare.

Il Pai presentato dalla professoressa Giani viene posto ai voti ed approvato con 106 voti favorevoli, 

5 contrari e 18 astenuti (delibera 16/17)

7. definizione requisiti per proposte di passaggio da ambito a scuola a.s 

2017/2018;

per questo anno scolastico rimangono in vigore ancora le vecchie modalità per i trasferimenti dei 

docenti, ma in caso rimangano ancora cattedre di diritto libere è possibile la chiamata per 

competenze secondo i criteri stabiliti dal collegio docenti. Le competenze devono essere scelte 

all’interno di un elenco nazionale (All. 5 e 6). Nel dibattito che segue il professor Guarino 

evidenzia come vada valorizzata la competenza in area tecnica su titoli che siano “inerenti” a tale 

area. La professoressa Del Giudice esprime il proprio dissenso in quanto ideologicamente contraria 

a qualunque meccanismo che inserisca elementi differenti dal rispetto di una graduatoria  che tiene 

già conto di requisiti di titoli e esperienze. Sottolinea inoltre che tale procedura, che a detta del 

MIUR e delle OOSS  ridurrebbe gli spazi di discrezionalità del dirigente risolvendo, attraverso la 

negoziazione e la partecipazione collegiale,  alcune criticità della L. 107,  in realtà lascia intatto 

l’impianto verticistico intrinseco alla legge. Pertanto la professoressa rifiuta qualunque criterio che 

non sia una graduatoria  che tiene già conto di anni di servizio, titoli ed esperienze. In caso 

contrario chiede comunque che a parità di requisiti si scelga in base alle regole sulla mobilità dei 

docenti. 

Vengono poste in votazioni le seguenti delibere:

 “il collegio docenti ritiene opportuno esprimere l’approvazione di criteri per la chiamata per 

competenze”

Approvata con 90 voti favorevoli, 31 contrari e 2 astenuti (delibera 17/17)

 Approvazione dell’inserimento tra i titoli valutabili del titolo di dottorato, coerente con 

l’area considerata e includendo come ultimo punto dell’area generale che a parità di 

requisiti si scelga comunque in base alle regole sulla mobilità dei docenti.

Approvata con 57 voti favorevoli, 37 contrari e 26 astenuti (delibera 18/17)

1. Approvazione del documento con gli emendamenti proposti: approvato con 84 voti 

favorevoli, 16 contrari e 20 astenuti. (delibera 19/17)

8. comunicazioni del dirigente; 

il dirigente saluta i sei colleghi che andranno in pensione a fine agosto. Ricorda anche che nell’atrio 

sono esposti i lavori degli studenti di grafica che hanno rivisto il logo della scuola e la carta 

intestata. I docenti possono votare il lavoro preferito.

9. varie ed eventuali

Avendo esaurito tutti i punti all’ordine del giorno e non essendoci varie ed eventuali la seduta è 

tolta alle ore 12,45.



Il segretario Il presidente

(M.Galeazzi)  (DS R. Peverelli) 

Elenco allegati:

All. 1: elenco presenze

All. 2: proposta introduzione liceo artistico

All. 3: bando MIUR liceo con curvatura biomedica

All. 4: piano annuale per l’inclusione

All. 5 e 6: requisiti per chiamata diretta

Elenco delibere:

delibera 13/17: approvazione verbale seduta precedente

delibera 14/17: proposta di istituire a partire dall’anno scolastico 2018/18 un corso di 

liceo artistico con indirizzo arti figurative e pittura

delibera 15/17: possibilità di aderire alla proposta  del MIUR di istituire a partire 

dall’anno scolastico 2018/19 in una delle terze liceo scientifico delle scienze applicate 

una curvatura di 50 ore nel triennio per un’impresa formativa simulata di tipo 

biomedico 

delibera 16/17: PAI a.s. 16/18

                  delibera 17/17: approvazione di criteri modificabili per la chiamata per competenze

delibera 18/17: l’inserimento tra i titoli valutabili del dottorato che sia però coerente 

                              con l’area considerata e includendo come ultimo punto dell’area

    generale che a parità di requisiti si scelga comunque in base alle 

    regole sulla mobilità dei docenti

delibera 19/17: Requisiti e criteri per chiamata diretta 


